

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón.: Peligros, 3. :: Teléfono. 79-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalva

Madrid, 8 de septiembre de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII. :: Número 10.853

Una buena jornada

Nuestras tropas han desembarcado en la bahía de Alhucemas

Satisfacción de los generales del Directorio.—Ha efectuado el desembarco la columna del general Saro. El parte oficial de la operación.—Ultimátum y proclama del general Primo de Rivera

La nota más interesante del día la han constituido los informes oficiales que a primera hora de la tarde se recibieron dando cuenta del desembarco de las tropas españolas en Alhucemas.

El general Magaz, que había acudido a Palacio a las diez y media de la mañana a despachar con el Rey, no había recibido a esa hora ningún despacho nuevo de África.

El despacho del presidente interino del Directorio con el Soberano duró una hora, y al abandonar el general Magaz el Regio Alcázar, fué abordado por los periodistas, quienes le preguntaron:

—¿Será hoy buen día para los reporteros?

—Desde luego—contestó el presidente—. Ya ven ustedes que el cielo está claro. Es un día magnífico.

Otro periodista le replicó:

—Eso es aquí; pero, ¿y en Marruecos?

El general Magaz contestó:

—Espero que también sea bueno. Por ahora no tengo de África ninguna nueva noticia. He despachado con el Rey; pero ha sido un despacho ordinario, sometiendo a la firma decretos de poca importancia.

A las una y media de la tarde, el general Magaz llamó a su despacho a todos los generales del Directorio, reuniéndose con ellos un cuarto de hora para informarles de las noticias que acababa de recibir relativas al desembarco de las tropas españolas en las costas de Alhucemas.

Al terminar la reunión y salir el general Navarro, dirigiéndose a los periodistas, les dijo:

—Ya hemos tomado tierra.

Luego salió el general Vallespinosa, y al interrogarle los periodistas, les manifestó:

—Ahora se está copiando el texto del parte oficial, que integramente facilitaremos a ustedes.

Un periodista le preguntó:

—¿Son noticias agradables?

El general Vallespinosa contestó:

—Agradabilísimas, pues estamos ya en la bahía de Alhucemas. Esto se lo digo a ustedes como anticipo, para calmar la impaciencia que sentirán ustedes, como buenos españoles, pues el parte detallado ya les digo que se facilitará ahora mismo.

Cerca de las dos se facilitó a la Prensa el telegrama que insertamos en primera plana.

A las dos y cuarto abandonó la Presidencia el general Magaz, y dijo:

—Alguien de ustedes me preguntó esta mañana en Palacio si hoy sería un buen día. Yo le contesté que esperaba fuese magnífico. Celebro que se haya cumplido mi profecía.

A las dos de la tarde se facilitó hoy el siguiente parte:

«El general Primo de Rivera, a bordo del acorazado «Alfonso XIII», dirige el siguiente radiograma a Su Majestad y al Gobierno:

«A las doce, las tropas han puesto pie en la bahía de Cebadilla. A las doce y treinta han coronado la posición, tras breve preparación de fuego, y sin gran resistencia.»

Las fuerzas que han desembarcado en la bahía de Cebadilla, situada en la península de Morro Nuevo (bahía de Alhucemas), son las mandadas por el general Saro.»

El general Magaz ha enviado un efusivo telegrama de felicitación al general en jefe.

Un ultimátum concediendo a los rifeños tres días para someterse.

TETUAN 8.—Firmada por el jefe del Gobierno de España, general Primo de Rivera, se ha dirigido a las gentes del Rif el siguiente ultimátum:

«Plenamente convencido el Ejército español de que Abd-el-Krim no quiere la paz y de que miente todos los días hasta llegar a hacerse merecedor de ejemplar castigo, aquí tenéis ya en vuestras tierras del Rif a los valientes soldados de España, hartos de tantas revocaciones y bravatas lanzadas por ese perverso

tirano; pronto veréis también en vuestro territorio a los bravos soldados de Francia. A ellos y a nosotros nos acompañan jefes rifeños de valía y de familias nobles y poderosas, que no han caído en la locura del que se dice y pretende ser vuestro jefe.

Por lo tanto, vengo en anunciaros que tenéis un último plazo de tres días para libraros del más feroz castigo, y si os presentáis con bandera blanca y portadores de vuestras armas en nuestros puestos avanzados seréis perdonados y acogidos con toda seguridad personal en nuestros campamentos en unión de todas vuestras familias y no os faltará lo necesario para vuestro sustento.

En cuanto a las tierras del Rif que no experimentaron hasta ahora los beneficios de la protección, podrán bien pronto disfrutarlos y vivirán sus habitantes en unión de los españoles, cuaj hermanos. Pero si no escucháis y seguís ciegos a quien labra vuestra perdición y vuestro aniquilamiento, o a los extranjeros que le acompañan y ayudan a engañaros, lloraréis muchas lágrimas y seréis la causa de la perdición de todas vuestras familias.

Una advertencia importante he de haceros, y es que si maltratáis a los prisioneros de España y Francia que tenéis en vuestro poder o los colocáis en sitios de peligro, la represalia que tomaremos por ello será proporcionada a la traición o a la felonía que emane de vosotros. Y no añado una palabra más.

Os traigo en nombre de la nación española la paz y la guerra. Yo prefiero para vosotros la primera, pues la paz es un precepto que ordena nuestro Dios; en vuestras manos está la elección.»

Esta proclama será lanzada por la aviación por todo el territorio del Rif.

Una proclama.

TETUAN 8.—El general en jefe ha dirigido al Ejército la siguiente proclama:

«La rebeldía tenaz y creciente de Abd-el-Krim y sus secuaces contra el Majzen de Marruecos y las naciones protectoras ha determinado a los Gobiernos de Francia y España, después de agotar todos los recursos para atraerle a una sumisión digna y beneficiosa, a realizar unas operaciones de castigo que abatan su soberbia y quebranten su poder.

Todo ha sido visto, estudiado y resuelto en forma que el Ejército y la Marina, dentro de las penalidades inherentes a toda campaña, tengan atendidas sus necesidades.

Tened confianza en vosotros mismos, y hacéis bien, que valéis más que todo lo que se os pueda poner enfrente.

Yo la tengo en vosotros: creo que la tenéis en mí; que no en balde llevo un año a vuestro frente y os he dirigido en empresa más difícil que la de ahora, en que os condujeron y mandaron brava y expertamente los mismos generales, jefes, oficiales y clases que hoy están a vuestro frente.

Los bravos aventureros legionarios, que han visto en la bandera española la tradición gloriosa y el emblema de la civilización en esta empresa; los indígenas expertos y valerosos que conocen la justicia de nuestro proceder y la formalidad de nuestros tratos y los bienes que representamos para su país, y los soldados peninsulares legítimos descendientes de los heroicos del Gran Capitán, forman la falange que España lleva a bordo de sus navios, con la que va a reverdecer las glorias de los antepasados, no por el mero afán de guerrear, sino porque la propia conservación la obliga a desembarzarse de quien lleva su audacia hasta amenazarla en su propio terreno nacional.

La empresa no es fácil ni se puede realizar sin riesgos, fatigas y privaciones; pero si todos cumplimos nuestro deber, el triunfo se considera seguro, y él nos conducirá al reposo y a la tranquilidad absoluta de la zona, y a muchos a sus hogares con la hermosa recompensa de haber cumplido con su deber, cuyo deber, sea éste o sea otro, siempre es duro, porque así lo impone la realidad de la vida.

Contra lo que os predicaban los utopistas, que, diciendo gustar de la paz universal, no encontraron hasta ahora otro medio que deshacerse y aniquilarse unos a otros en lucha de codicias y ambiciones, como si hubieran retornado al salvajismo, cumplamos, pues, como ciudadanos y soldados españoles dignos del pasado — de nosotros mismos; que podemos y debemos tener el orgullo de ser una raza excelente, un pueblo fuerte y una nación organizada y gobernada.

Muy pronto espera felicitarnos por el primer triunfo vuestro general en jefe, Miguel Primo de Rivera.—Tetuan, 5 de septiembre de 1925.»

La proclama, redactada en árabe, se ha repartido profusamente entre las fuerzas indígenas del territorio.

LOS TEATROS

«Marina», ¿dónde está...?

Si alguien se propusiera preguntar en Madrid dónde está «Marina», plagiando la famosa frase de «Pascual», se le podría contestar, muy fácilmente, que en casi todos los teatros de la corte, como en los buenos tiempos en que vivía el insigne Arrieta; por lo menos en casi todos los teatros que hoy cultivan el género lírico.

Novedades y El Cisne han el repuesto anoche, y no hay para qué añadir que con extraordinario éxito de público.

En el teatro de la calle de Toledo debutó con la reciosa zarzuela el notable tenor valenciano Vicente Martí, que, aunque no estaba completamente restablecido de la ronquera que le ha aquejado, cantó admirablemente la partitura, obteniendo un triunfo clamoroso.

En El Cisne también tuvo un éxito muy estimable el tenor señor Peñalver cantando «Marina».

El público le obligó a bisar los principales pasajes de la popular zarzuela.

FUENCARRAL

Reposición de «La Gran Vía».

La celebrada revista de Pérez y González y el maestro Chueca «La Gran Vía» fué repuesta en el teatro Fuencarral anoche.

Se repitieron los números más populares, que escuchó la concurrencia con el mismo agrado de siempre.

Todos los intérpretes fueron muy aplaudidos.

El veraneo de la real familia

SAN SEBASTIAN 8.—La Reina, el príncipe de Asturias, la infanta Beatriz y los infantitos regatearon, como los días anteriores.

Ganó en la regata de 6,50 metros, en la segunda prueba de la copa de oro del Gran Casino, el balandro «Olea», de Guillén, que la disputaba con «Vicuña».

En la de 8,50 metros, primera prueba de la copa del Gran Kursaal, ganó el «Giralda», del Rey.

La regata en segunda prueba para la copa del gobernador civil la ganó definitivamente el balandro «Hispania», del Rey.

La segunda prueba para la copa del infante don Fernando, «Sogalinda», del conde de Zubiría; la disputó con «Tonino».

La Reina, al desembarcar en el Club Náutico, conversó con el embajador de los Estados Unidos, quien mostró a la Soberana un álbum de gran tamaño, que le entregará el jueves en Palacio.

Llegaron las canoas automáticas para las regatas de hoy.

Mañana empezará la regata de concurso en Guetaria con almuerzo en Zarauz.

El Tratado de comercio hispanofinlandés

HELSINGFORS 8.—Aprobado por el Riksdag el Tratado hispanofinlandés, sólo falta la ratificación por parte del Gobierno español.

El Convenio entrará en vigor diez días después del cambio de los instrumentos de ratificación, por lo cual se cree empezará a regir en el próximo mes de octubre.

En virtud de dicho acuerdo comercial, España concede a Finlandia la segunda tarifa de su arancel, vigente desde 1922, para los productos siguientes:

Maderas de todas clases, máquinas para la manipulación de la leche, celulosa, ciertas clases de papel y de cartón.

España beneficia del trato de nación más favorecida, y también de derechos considerablemente reducidos para varios productos, especialmente las frutas.

Así, por ejemplo, los derechos sobre las naranjas quedan reducidos de 15 marcos a un marco por kilo.

La lucha en Marruecos

Operaciones en la zona francesa y en la española

Enérgica persecución de los convoyes rebeldes.—Actividad de las fuerzas aéreas francesas y españolas. Preparativos para dar la batalla definitiva a la rebeldía

El parte oficial de anoche.

El jefe del Gabinete de Prensa dictó anoche a los periodistas el siguiente parte oficial:

«Poco puede añadirse a la nota últimamente facilitada a la Prensa. El día de hoy ha transcurrido sin novedades de importancia, como lo prueba el hecho de que en toda nuestra zona ocupada no llegan a una docena las bajas que hemos sufrido.»

La situación ha permanecido estacionaria en los puestos de las regiones oriental y occidental, y las tropas dedicadas a nuestra acción ofensiva prosiguen sus operaciones normalmente.

De ellas se dará cuenta detallada cuando pase este período preliminar, que carece de interés, pues se reduce a demostraciones llevadas a cabo para tantear al enemigo.»

Una celada.

TETUAN 8.—Ayer los rebeldes trataron de preparar una celada, poniendo como cebo algunas ovejas; pero, descubierta la maniobra, las guarniciones de los blocaos cercanos rompieron el fuego, causándoles bajas vistas.

En el mismo sector, los moros trataron de pasar un convoy fuertemente escoltado.

Descubiertos por nuestros reflectores, se hizo fuego ininterrumpido, que obligó a huir al enemigo.

La posición de Ain Guenen cañoneó la cabila de Anzar, donde había una fuerte concentración enemiga.

La posición de Punta Altares impidió el paso de otro convoy.

La artillería de Buixa, perteneciente al sector de Cuesta Colorada, dispersó a otra concentración descubierta en Tajar.

Actividad en el frente francés.

FEZ 8.—En el frente Norte reina gran actividad.

Los importantes contingentes de tropas concentrados estos días en los campamentos se trasportan en ferrocarril y autocamiones a los lugares fijados por el Mando como primera etapa antes de entablar combate.

El fin de estas operaciones será principalmente reducir a la obediencia a determinadas tribus que hicieron causa común con los rebeldes, proteger a otras y amparar a los indígenas que vuelvan a someterse contra toda agresión por parte del enemigo y contra toda posible represalia.

Con ese fin se construirán los caminos que se consideran necesarios para asegurar las comunicaciones y lograr que el material de guerra de que se dispone en abundancia rinda el máximo efecto.

Durante el día de ayer y la mañana de hoy la aviación francesa ha efectuado una serie de bombardeos en las regiones de Xauen, Tiguisas y Axdir, habiéndose preparado terrenos de aterrizaje en lugares adecuados, con el fin de que los aparatos puedan llegar en algunos minutos sobre los principales centros de resistencia del enemigo.

Los aparatos del tipo Goliath han comenzado a participar en los bombardeos, arrojando bombas de doscientos kilogramos de peso, cargadas con fuerte explosivo.

El mariscal Petain se halla actualmente en Fez, donde probablemente pasará algunos días.

El general Naulin, a pesar de sufrir una afección a la garganta desde hace algún tiempo, sigue asumiendo el mando de las operaciones.

Hoy ha llegado a Fez un coronel americano, que viene a seguir la marcha de las operaciones, agregado al Estado Mayor del mariscal.

Las escuadrillas de aeroplanos vuelan sobre Axdir.—El mariscal Petain.—Sométidos.—Una operación.

FEZ 8.—Ayer volaron sobre Axdir las escuadrillas francesas.

Las tropas francesas y españolas han hecho demostraciones ofensivas comunes en la región de Zitouna-Amezou-Rabbes (Sebbaz?), donde el enemigo parece dispuesto a resistir con la mayor energía.

A pesar de los esfuerzos de los rife-

ños, otra fracción de la tribu de los branes se ha refugiado en el territorio de los fezzas, tribu sometida.

Al Oeste de Ghezoua, los disidentes se niegan a luchar fuera de su territorio. Los uladeroul han resuelto no evacuar su territorio en el caso de que las tropas francesas avancen.

En la región de Issoual continúa la contraofensiva francesa, no obstante el recrudecimiento de la actividad enemiga. Nuestras tropas se mantienen en sus posiciones en la región de Dahar-Yebel Neher, donde han rechazado un nuevo ataque rifeño.

En el centro reina tranquilidad. Tres aviones franceses han efectuado un raid hasta Tazarut, al Norte de Xauen.

El 5 y el 6, el puesto de Bu-Ganus fué atacado por unos cincuenta rebeldes, que fueron dispersados por las ametralladoras y la artillería.

El puesto de Ysual y el blocao están despejados.

En el sector del 19 Cuerpo se ha verificado, en buenas condiciones, una operación en la región de Sen-el-Kasbah.

En la mañana de ayer, 16 aparatos, al mando de un teniente coronel, han efectuado una operación de bombardeo sobre Axdir.

La expedición lanzó 192 bombas, en total, 1.020 kilos de explosivos, que causaron visible daño en los contingentes enemigos; fué alcanzado un grupo considerable de caballería.

Los aviones han recorrido más de 300 kilómetros, porque abordaron Axdir por el mar.

El mariscal Petain ha visitado las organizaciones sanitarias de Taba.

FEZ 8.—En el sector del Oeste se han sometido quince familias de Rhenas.

Información por vía de Larache.

LARACHE 8.—De la zona francesa comunican que en el sector Oeste de la región del Uazan, numerosos contingentes de rifeños han sido señalados muy cerca de Uad Abaguine.

En el sector centro, los disidentes de Beni-Zerual y Sala, hasta hace poco, ocuparon la posición de Archou y Cota, y últimamente 632 fueron obligados a huir y dejaron en la citada posición 80 muertos.

En la zona Este, durante la noche del 3 al 4, los partidarios indígenas de Francia limpiaron de enemigo el territorio ocupado por Negoust y «razziaron» los aduanares, llevándose un importante botín de ganado y armamento.

De la cabila de Branes se someten muchas familias, que vuelven a ocupar el poblado.

En la cabila de Beni-Bu-Yaia sigue la presión del enemigo.

Este fortifica el frente Noroeste de Kifane, por donde comenzará la ofensiva francesa.

Comunican de Fez que en aquella capital se nota gran movimiento de fuerzas.

Numerosos convoyes se dirigen a los distintos sectores del frente.

Abd-el-Krim sigue enviando numerosos emisarios a las cabilas para reclutar gente con destino a sus mejalas.

La región de Yebel se muestra hostil al cabecilla.

En Casablanca desembarcaron dos nuevos batallones de Cazadores Alpinos, y se espera la llegada de más refuerzos y material de guerra por dicho puerto.

La desaparición de dos aviadores

SAN RAFAEL 8.—Ayer a mediodía se continuaba sin noticias de los aviadores Laporte y Priol, que, pilotando sendos hidroaviones, participaban en el concurso de hidroaviones de transporte en el trayecto, San Rafael-Antibes-Ajaccio-San Rafael, y que no habían regresado a su base.

Continúan las pesquisas a lo largo de la costa francesa, corea e italiana.

Sociedad de las Naciones

Inauguración de las sesiones de la Asamblea de la Sociedad de las Naciones.

GINEBRA 7.—Esta mañana, a las once, se ha inaugurado la Asamblea de la Sociedad de las Naciones, bajo la presidencia de M. Painlevé, quien tenía a su derecha al intérprete M. Camerlain, y a su izquierda al secretario general de la Sociedad.

Entre los concurrentes se notaba la presencia de la viuda de Woodrow Wilson, que evocaba la gran figura del Presidente americano, verdadero apóstol de la Sociedad de las Naciones.

Discurso de Painlevé.

GINEBRA 7.—M. Painlevé ha pronunciado el siguiente discurso de apertura: «Corresponde hoy a Francia el honor de abrir la gran Asamblea internacional, donde cada año se debaten las cuestiones de que depende la paz y el porvenir de la Humanidad.

El Gobierno francés ha querido que, a pesar de las preocupaciones obsesivas que tiene sobre sí, sea su presidente el que presida esta primera sesión, para afirmar una vez más solemnemente ante la faz del mundo su confianza en la Sociedad de las Naciones, su fe en su acción bienhechora y en su obra.

El pacto ha sido, ante todo, la obra de la voluntad del pueblo, y especialmente de los combatientes. Porque hemos caído en abismos de errores y ya nadie quiere volver a caer en ellos, y menos que nadie los que tocaron en su fondo.

Es esta aspiración hacia una paz fundada en la justicia la que consolida principalmente el «convenant» de la Sociedad de las Naciones. Ninguno de vosotros habrá olvidado los difíciles y largos trabajos de los últimos años ni la penosa elaboración del protocolo. Protocolo que no ha recibido aún el número de adhesiones necesario para que entrara en vigor. El pacto estableciendo el arreglo universal de los conflictos no ha recibido aún plena fuerza de ley, por no haber recibido esa ratificación; pero las negociaciones a tal fin continúan en curso, entre las potencias más directamente interesadas en los problemas de la seguridad.

Permitidme que os diga, como jefe del Gobierno francés, que cualquiera que sea el método que adoptéis para llegar a ese fin, podéis contar con el concurso, sin reservas, de Francia.»

«En 12 de octubre de 1924—sigue diciendo M. Painlevé—, Alemania dirigió al Consejo de la Sociedad una carta exponiendo las condiciones de su admisión en la Liga y explicando las inquietudes que la inspiraba el artículo 16 del pacto, ante la obligación eventual de tener que dejar a través su suelo por ejércitos de otra potencia. En 13 de marzo de 1925, el Consejo respondió a Alemania recordándole las condiciones formales de la adhesión de un Estado a la Sociedad, tal como las define el artículo primero del pacto, y expresándole el deseo de verla adherida a sus trabajos. La última Asamblea se asoció plenamente al punto de vista del Consejo.

En cuanto a América, aunque no haya tomado la decisión de afiliarse oficialmente a la organización de sus aliados, es tan igual su ideal y tan comunes sus puntos de vista, que por fuerza la acción de América y de nuestra Liga han de ir unidas y encaminadas al mismo fin.»

Finalmente ha hecho un llamamiento a la solidaridad de todos los pueblos para mantener la paz sobre el derecho, y ha recordado que ahora, como siempre, Francia está decidida a realizar sin desmayo toda la labor que la corresponda.

Elección de presidente.

GINEBRA 7.—En la sesión de esta tarde se ha procedido a la elección de presidente de la Asamblea.

Mr. Dandunrand, senador, delegado canadiense, ha sido elegido por 41 votos de 47 votantes.

Mr. Dandunrand pronunció el discurso de salutación en francés y en inglés.

Se suspende la sesión por duelo.

GINEBRA 7.—Poco después de la elección de presidente ha llegado a la Asamblea la noticia del fallecimiento de M. Viviani.

El presidente, haciéndose intérprete de los sentimientos de la Asamblea, expresó el profundo dolor causado en ella por la muerte de un hombre que tan activa parte tomara en los trabajos de la Sociedad de las Naciones.

Mañana volverá a reunirse la Asamblea, a mediodía, para proceder a la elección de Mesa.

Después de la Conferencia de juristas.

GINEBRA 7.—Ha llegado el perito jurista inglés.

Tan pronto como llegue M. Fromageot, que ya está en camino, los señores Briand, Chamberlain y Vandervelde se reunirán mañana para examinar los trabajos de Londres y estudiar las reservas especiales hechas por el técnico alemán.

Fallecimiento de don Fernando Prat

Ayer falleció en Madrid don Fernando Prat, presidente del Tribunal Supremo de la Hacienda pública, institución en la que hoy figuran refundidos los servicios del antiguo Tribunal de Cuentas.

El señor Prat era un antiguo y digno funcionario de la carrera judicial, que ganó

gran prestigio en los elevados cargos que llegó a desempeñar durante el ejercicio de su carrera, entre ellos el de presidente de la Audiencia territorial de Barcelona y el de magistrado del Tribunal Supremo de Justicia.

Al ser creado por el Directorio el actual Tribunal Supremo de Hacienda, fue elevado a su presidencia. Desempeñaba además la presidencia del Consejo de Administración de la Caja general de Depósitos, y poseía la gran cruz de Isabel la Católica.

AYUNTAMIENTO

Esta mañana, a las ocho, ha llegado, procedente de Barcelona, la colonia escolar madrileña; esta noche, a las ocho, llegarán los niños catalanes, de El Escorial, instalándose en el Colegio de San Ildefonso.

El alcalde interino, don Martín Bayod, estuvo esta mañana en la Catedral de la Almudena, en donde celebrábase una solemne función religiosa a la Patrona de Madrid.

Un reportero habló al alcalde sobre unos vertederos de basura que existen entre el segundo y el tercer depósitos.

El alcalde, inmediatamente hizo un ruego al delegado de Limpiezas para que haga desaparecer dichos vertederos.

Banda Municipal de Madrid.

Programa del concierto de música española que celebrará en Rosales el día 10 del actual, a las nueve y media de la noche: Primera parte.—Pasacalle de «Juan Matias el barbero», Chapí.

«La vida breve» (fragmentos), Fallá.

1. Allegro rítmico e con brío (danza segunda). 2. Intermedio y final primero. 3. Alegrementivo vivo (danza primera). Selección de «Maruxa», Vives.

Segunda parte.—1. «Andaluza», Granados.

2. «Torre Bermeja», serenata; 3. «Córdoba», Albéniz.

4. Fantasia de «Alma de Dios», Serrano.

Los vehículos de la muerte

Entierro del chófer y del operador de «cines» que murieron con don Arturo Serrano.

ZARAGOZA 8.—Se ha verificado en Santa María de Huerta el entierro del chófer de don Arturo Serrano, José Avelló, y del ayudante del operador de «cines», Mariano Campos, que acompañaban a aquél al ocurrir el accidente del jueves por la noche.

El acto del sepelio de dichas dos víctimas ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Un muerto y tres heridos.

SALAMANCA 8.—En el kilómetro cuatro de la carretera de Salamanca a Ciudad Rodrigo se rompió la dirección de un auto, volcando el coche y resultando muerto Salvador Holgado, y heridos Francisco Alonso, José García y Saturnino Romero.

Numerosos heridos.

GRANADA 8.—En la carretera de Lanjarón chocaron el autobús que hace el servicio de correos y viajeros y un coche de la matrícula de Barcelona, con el número 4.146.

Las autoridades de Lanjarón, la Guardia civil y varios vecinos socorrieron a los viajeros y trasladaron al pueblo a los heridos.

Entre ellos figura el mecánico que conducía el autobús, el ingeniero subdirector de los tranvías de Granada, el cobrador del autobús y varios viajeros.

Un muerto y diez heridos.

ORIHUELA 8.—Un automóvil de turismo y una camioneta, en la que regresaban a ésta varios aficionados que habían asistido a la corrida de toros de Murcia, chocaron cerca de Peñicas.

Resultó muerto Jaime Frabejal Pits, de veintiocho años, y heridos Vicente Climent, de veintinueve años, con una herida contusa en la región occipital y la fractura del húmero, grave; Carmelo Bernabé, de diez y seis años, heridas contusas en el parietal izquierdo y nariz; Gambrigo Muñoz, de treinta y dos años, heridas en las cejas y brazo izquierdo; Antonio Moreno, de veintisiete años, herida contusa en la región occipital; José Sánchez Moya, de cincuenta años, con cinco heridas en la región frontal y la fractura de la clavícula derecha; Pedro Casanova, de veintidós años, con heridas contusas; Jerónimo Díaz, con una herida incisa en la mano izquierda; José Díaz Casas, de veinticuatro años, con varias heridas contusas; Andrés Leagí, de cincuenta y tres años, contusiones en la región frontal y nariz y conmoción torácica.

VAPOR EN PELIGRO

SHANGHAI 8.—El paquete japonés «Soshinó Maru», que hace el servicio entre Formosa y el Japón, lanza mensajes pidiendo socorro.

Crónica de Barcelona

La muerte de Dolores Bernabé.—Un suceso.—Viajeros ilustres.—Inauguraciones.—Comisión italiana.

BARCELONA 8.—El juez señor Páramo, que instruye el sumario por la muerte de Dolores Bernabé, ha conferenciado con el comisario de Policía señor Tejada.

El juez tiene citados para hoy y días sucesivos a varios vecinos del Pasaje de Escudillers.

Esta noche han telefonado de Granollers dando cuenta de haberse declarado un importante incendio que afectaba a un almacén de productos químicos, otro de maderas y una fábrica, todos los cuales están en una misma manzana.

Salieron las bombas automóviles de Barcelona, y aun cuando no han regresado todavía, se tienen noticias de que el incendio fué dominado con bastante rapidez y de que no han ocurrido desgracias personales.

Es esperado en Barcelona el embajador de Francia.

De Lérida ha llegado el obispo de Honduras.

En San Quirico de Vallés se celebró, coincidiendo con la fiesta mayor, la inauguración de la traida de aguas.

Asistieron el capitán general y el gobernador civil, los cuales, a las cuatro y media, marcharon a Reynat, donde se celebraba la inauguración del edificio escolar que ha sido construido por el Estado.

Asistieron también a esta fiesta el rector de la Universidad de Barcelona y don Alfonso Sala, así como otras autoridades y personalidades de Barcelona y Tarrasa.

El señor Sala, cuya presencia fué recibida con grandes aplausos, pronunció un discurso exponiendo la gestación de dicha escuela y las incidencias que ha habido hasta su terminación.

Puso de relieve el hecho de que ésta que se inauguraba y la que se inauguró recientemente en Mitadepera, son las dos únicas que existen en la provincia sufragadas por el Estado, por haberse acogido al Real decreto publicado hace tres años.

Dijo que debido a los apasionamientos y a las luchas sostenidas por los elementos enemigos de las instituciones, no se acogieron a los beneficios de aquella disposición otras poblaciones de la provincia de Barcelona, que hoy son las primeras en lamentarse, al verse privadas de locales bien acondicionados para la enseñanza.

Terminó exhortando a los niños a que aprovechen sus enseñanzas, para ser mañana amantes de su Patria y hombres honrados.

Hablaron, por último, en tonos patrióticos, el rector de la Universidad de Barcelona, el gobernador civil y el capitán general.

Antes de regresar dichas autoridades a Barcelona se procedió a colocar la primera piedra de la nueva Casa Consistorial.

Por la tarde postularon por la población distinguidas señoritas, recaudando fondos para el mutilado de Africa.

Llegaron a Barcelona los profesores y alumnos que forman la Comisión pedagógica del Instituto Económico y Comercial de Venecia.

Fueron recibidos en la estación de Francia por una Comisión de profesores de la Escuela de Altos Estudios Mercantiles de Barcelona.

Los estudiantes italianos y sus profesores han sido obsequiados por el Ayuntamiento y la Escuela de Comercio de Barcelona con un banquete en el Tibidabo. Han asistido muchos profesores españoles, brindándose por España y por Italia y por el progreso de los estudios comerciales.

Ayer tarde han visitado los estudiantes italianos la Universidad Literaria, donde fueron recibidos por el rector y numerosos catedráticos.

Hoy irán dichos estudiantes a la Casa de los Italianos y al Consulado de Italia.

el empate, logrado por Del Campo en forma brillante.

Un «corner» contra el Real Madrid a los veinticinco minutos valió a la Liga su segundo y último «goals».

Con este tanteo llegó el descanso, durante el cual la lluvia arreció de tal manera que fué necesario aplazar la reanudación del «match».

En el segundo tiempo el equipo español se impuso netamente y logró el triunfo merecido a dos «shoots» fortísimos y colocados del veterano Paco González.

Otros resultados.

En Vigo, el Celta y el Morawska jugaron un partido que fué accidentadísimo.

Correa, del equipo vigués, y el delantero Liska, del checo, sufrieron la rotura de una pierna.

Venció el Celta por 5 a 1.

El segundo partido Celta-Morawska, terminó con la victoria del primero por 1 a 0.

En Valencia, el Levante, por vez primera, logró vencer al campeón regional. El resultado fué de 4 a 3.

En San Sebastián, la Real Sociedad y el Baracado empataron a cero.

En Santander, el Real Racing venció al Arenas por 2 a 1.

En León, la Cultural venció al Vetusta, de Oviedo, por 2 a 1.

En Córdoba, la Unión Sporting, de Gijón, venció al Electromecánico local por 5 a 1.

En Irún, la Real Unión venció por 4 a 0 al Atlético de Bilbao.

En este equipo no se alinearon Vidal, Acedo ni Carmelo, y sí Larraz, que llegó el día antes de Inglaterra.

En Gijón, a beneficio de la Federación Asturiana, jugaron una selección local y otra formada por elementos de Adeglet y Sama.

Venció la primera por 4 a 0.

Automovilismo.—El Gran Premio de Italia.

MILAN 8.—Ayer se corrió en Monza el Gran Premio automovilista de Italia, tomando parte en la carrera 16 corredores.

El corredor americano Ktes Dussembarg, que iba en cabeza, volcó en un viraje, resultando indemne.

El resultado fué el siguiente:

Primero. Brille-Peris, que cubrió el circuito de 800 kilómetros en 5 h. 14 m. 23 segundos.

Segundo. Campari, en 5 h. 35 m. 30 segundos.

Goicoechea se ha casado

LA HABANA 7.—El sábado, día 5, a las diez de la noche, tuvo lugar el enlace matrimonial del ex ministro español don Antonio Goicoechea con la bella señorita Josefina García, perteneciente a distinguida familia que goza de grandes simpatías en la Habana.

Actuaron como testigos el Presidente de la República cubana, señor Machado; el ministro de España, señor Mariátegui; don Rafael Montoro, el propietario del periódico «Diario de la Marina», conde del Rivero; el general Agramonte y el secretario del departamento de Hacienda, señor Cartaya.

Los nuevos esposos, que han sido felicitudados y objeto de grandes muestras de afecto y consideración, saldrán mañana, día 9, con dirección a España a bordo del vapor «Oropesa».

Desde Italia

Accidente automovilista.

MILAN 8.—Un automóvil que regresaba del autódromo de Monza, del Gran Premio Automovilista de Italia, se fué contra un grupo de peatones, matando a tres e hiriendo, más o menos gravemente, a seis.

Viniendo de un santuario.

VERONA 8.—Un autocar que regresaba del Santuario de la Virgen de la Corona ha volcado en la cuneta.

Resultaron muertos en el acto dos de sus ocupantes, y otros cinco están muy gravemente heridos.

Ha fallecido el ex presidente M. Viviani

PARIS 7.—Ha fallecido René Viviani. René Viviani nació en 1863; tenía, pues, sesenta y dos años. Empezó su carrera política militando en el partido socialista, lo mismo que Millerand y Briand, pero al separarse de este partido, no fué hacia la derecha, como el ex presidente de la República, ni siquiera hacia el centro, como el actual titular de la cartera de Negocios Extranjeros, sino que se quedó en la izquierda, en el partido republicanosocialista.

Fué por vez primera ministro del Trabajo en el Gabinete Waldeck-Rousseau, y desempeñó la jefatura del Gobierno cuando estalló la gran guerra, siendo reemplazado en el otoño de 1915 por Aristides Briand.

Viviani fué un orador elocuente, de verbo fácil. Desde hace algunos años padecía de una enfermedad del corazón y se había retirado de la política activa.

Las Galeradas correspondientes a los artículos de este diario han sido visadas por la censura

La colonia escolar catalana en Avila

La directora de la colonia, doña Carmen de Castro, organizó esta última excursión por tierras de Castilla con el entusiasmo mismo que las anteriormente realizadas, y una vez más la hidalgía y nobleza castellanas respondieron con su entusiasmo, con su fe grandiosa, y tributó a los niños un recibimiento tan digno y cordial, y les agasajó con un pródigo cariño, que no podrán olvidar los escolares.

La visita a la ciudad cuna de Santa Teresa se realizó el pasado día 4; a las once de la mañana llegaban a la plaza de la Constitución los autobuses conduciendo a los expedicionarios, que fueron recibidos por las autoridades todas, a cuyo frente figuraba el Ayuntamiento en pleno, bajo mazas, presidido por el alcalde, don José Tomé.

En la plaza, la banda de música de la Academia de Intendencia interpretó diversas composiciones, y los clásicos gigantes y cabezudos bailaron durante todo el día al son de la gaita y el tamboril.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento fueron obsequiados los niños con plumas, lapiceros, etc., recuerdo de Avila, y les dió la bienvenida, en nombre de la ciudad, el señor alcalde, al que siguió en el uso de la palabra el presidente de la Diputación, don Angel de Diego.

En la presidencia tomaron asiento el ilustrísimo señor obispo de la diócesis, doctor don Enrique Pla; el gobernador civil, don Emilio Gamir; el coronel director de la Academia de Intendencia, don Luis Contreras, y la directora de la colonia, señora Castro.

Desde el Ayuntamiento se dirigieron los niños y profesorado a visitar la Academia Militar, siendo objeto de profundas muestras de afecto por parte del coronel y oficialidad, cantando el himno a la bandera ante la de la Academia.

Después marcharon al palacio episcopal, donde les fué mostrada la corona de la santa que, por suscripción entre las damas españolas, se la regaló en el último centenario celebrado, y cuya preciosa joya explicó el doctor Pla.

En los jardines de San Antonio se sirvió a los colonos e invitados la comida, costada por las Corporaciones municipal y provincial, cuyo menú se compuso de paella valenciana, merluza frita, ternera en su jugo, pastes, frutas y helados.

Durante la misma, la banda de música de la Academia dió un notable concierto, bailando las niñas, a continuación, una sardana.

Por la tarde, marchando en autobuses, se visitaron las históricas murallas; la iglesia de Santa Teresa, orando ante la imagen y reliquias; la catedral, la basílica de San Vicente y el convento de Santo Tomás, en el que el coro de novicias entonó de forma maravillosa y emocionante las «Cántigas de Alfonso el Sabio».

Por último, se sirvió a los niños una suculenta merienda, también costada por las citadas Corporaciones, al final de la cual, una niña recitó una poesía de gratitud, original del profesor de la colonia señor Cano.

A las ocho se emprendió el regreso, tan entusiasta como el recibimiento, recibiendo la señora Castro innumerables felicitaciones, así como las autoridades avilenses, que no se separaron un momento de los niños y se excedieron a sí mismas, al objeto de que esta excursión fuera nota y motivo de amor y unión de los corazones, y de eterna y grata memoria para los niños, a quienes Castilla mostró su grandeza y dió su amor con la sencilla nobleza de su proverbial hidalgía.

EL TIEMPO

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 35,8 grados, y la mínima de 21,3.

En provincias, la máxima fué de 28 grados, en Alicante. La mínima de 5, en Palencia.

Tiempo probable: variable en general.

En honor de Salvador Sellén

ALICANTE 7.—Los periodistas locales han dado un banquete al poeta Salvador Sellén, que ha tenido también por objeto festejar la reciente unión de los primeros.

Se ha teleografiado a la Asociación de la Prensa de Madrid expresando el deseo de que se restablezca pronto la normalidad en las libertades de la Prensa.

La política del Directorio

El general Magaz, desde Palacio, se trasladó a la Presidencia, donde acudieron a despachar los subsecretarios de Estado, Marina, Hacienda, Gobernación, Gracia y Justicia y Trabajo y los directores de Sanidad y Administración local.

Por Real decreto firmado ayer se dispone que el secretario general del Directorio, general Nouvilas, sin cesar en ese cargo, pase destinado en comisión a las órdenes del alto comisario.

El general marcha esta tarde, en el rápido de Algeciras, en unión de su ayudante, el comandante de Infantería don Adriano del Pino.

Se dirigirá el general Nouvilas a Tetuán, donde, en la Alta Comisaría, tendrá instrucciones para el general Despujols.

Su misión allí será puramente militar. Se mostró anoche contrariado el general Vallespínosa con motivo de la noticia publicada por algún periódico en el sentido de que el general Nouvilas va a Marruecos como miembro del Directorio, y que con él van otros dos generales de los que forman parte del Gobierno.

El general Nouvilas—dijo el señor Vallespínosa—no forma parte del Directorio y con él no va ningún vocal. Esto envolvería una gravedad en la situación que, por fortuna, no existe.

Minutos antes de las nueve y media terminó anoche el Consejo de Directorio. Según el general Vallespínosa, había asistido el subsecretario de Marina, quien llevó algunos expedientes de transferencias de crédito y un proyecto de decreto para aplicación a la Marina del nuevo Real decreto de Guerra concerniente a los supernumerarios, introduciéndose algunas pequeñas variaciones, por tratarse de la Armada, cuya organización no es, en conjunto, igual a la del Ejército.

El subsecretario de Hacienda llevó a Consejo varios expedientes, entre los cuales eran los más importantes uno alterando el orden vigente de comprobación de registros fiscales y otro regulando el funcionamiento de los habilitados de Clases pasivas en la gestión de expedientes y cobro de haberes.

En cuanto al subsecretario de Guerra—terminó el general Vallespínosa—, ha traído también un expediente, que ha sido aprobado, relativo a la conmutación de la pena de destierro a un oficial.

En la Oficina de Informaciones han facilitado la siguiente nota:

«Las distintas versiones que se hacen circular sobre una reforma de la carrera de Comercio han motivado que varias personas interesadas acudan a la Presidencia en demanda de noticias ante la próxima apertura del curso.»

Y siendo necesario evitar la desorientación que parece advertirse en este asunto, y concurrendo, además, la circunstancia de ser estos días en los que habrá de hacerse la matrícula correspondiente, se cree conveniente hacer saber que, efectivamente, existe un plan de reforma de los estudios oficiales de comercio, para que respondan de modo eficaz a su misión en relación con la economía del país, cuyo plan, pendiente de algunas consultas que han de evacuar distintos centros oficiales, será después ultimado por la ponencia correspondiente, para ser sometido a estudio y resolución del Directorio.

Todo ello, sin embargo, no debe ser obstáculo ni suponer respo alguno para que los alumnos de la expresada carrera que lo deseen puedan verificar en el presente mes de septiembre sus matrículas, según el cuadro de asignaturas vigentes, toda vez que la aludida reforma, al ser implantada, no ha de originar perjuicio alguno a los interesados, que serán mantenidos íntegramente en sus derechos.»

NOTICIAS

En el Centro de Galicia, mañana miércoles, día 9, a las siete y media de la tarde, el literato don Marcial de la Iglesia dará lectura a una serie interesante de poesías originales.

La Prensa.—Confraternidad franco-española.

Los periodistas franceses, reunidos en el Congreso celebrado en Pau, y el alcalde de aquella población han dirigido al presidente de la Asociación de la Prensa, señor Francos Rodríguez, el siguiente expresivo telegrama:

«Ciento cincuenta periodistas franceses, reunidos en Congreso en este pueblo fronterizo a España, dirigen un entusiasta saludo a la Prensa española, a la que hacen intérprete de su homenaje al generoso Rey don Alfonso XIII, y del testimonio de su simpatía y lealtad a esa noble nación, expresándola su fe y confianza en que las próximas victorias comunes fortalecerán la amistad necesaria entre los dos grandes países.—Presidente del Congreso, Latapie.»

En el transcurso del banquete oficial celebrado, el alcalde de Pau, interpretando los sentimientos de esta población, se asoció con el mayor entusiasmo a esas manifestaciones de amistad.

El señor Francos Rodríguez ha contestado a M. Latapie y al alcalde de Pau en cariñosos telegramas agradeciendo, en nombre de la Prensa, la afectuosa manifestación de confraternidad franco-española, y haciendo votos por la victoria de ambos Ejércitos en la acción mancomunada de Marruecos.

DE AMERICA

La fiebre amarilla en el Brasil.—En Buenos Aires.—Noticias de Norteamérica.

RIO JANEIRO 8.—Don Samuel Libanio ha sido nombrado delegado de la Fiebre Amarilla.—Agencia Americana.

RIO JANEIRO 8.—El elemento intelectual ha ofrecido un banquete a los profesores franceses que se encuentran en ésta.

Pronunciaron discursos el señor Carneiro Leao y el profesor M. Germain Martin. Agencia Americana.

RIO JANEIRO 8.—Comunican de San Paulo que se ha inaugurado el Liceo francobrasileño, con asistencia del Presidente del Estado, señor don Carlos Campos; del embajador francés y del mundo oficial.—Agencia Americana.

BUENOS AIRES 8.—La Cámara de Comercio Norteamericana anuncia que la Comisión de construcciones técnicas de la ciudad de Buenos Aires ha aceptado el proyecto de la Anglo-Argentina Tramway para la construcción de dos metropolitanos, y que el ministerio de Correos y Telégrafos va a tender un cable subterráneo, invirtiendo en ello 500.000 pesos.—Agencia Americana.

NUEVA YORK 8.—El Presidente presentará al Congreso una ley de consolidación ferroviaria, obligando a las Compañías a fusionarse en un plazo máximo de siete años.—Agencia Americana.

NUEVA YORK 8.—Los «stocks» visibles de trigo se elevan en los Estados Unidos a 34.431.000 sacos; los de maíz, a 6.524.000.

En la misma fecha de 1924, dichos «stocks» se elevaban a 71.324.000 sacos, y 5.070.000, respectivamente.—Agencia Americana.

NUEVA YORK 8.—Un muchacho de diez y siete años se ha llevado al campo a una muchacha de diez y seis y la ha asesinado, después de abusar de ella.

El criminal acababa de salir de un manicomio.

NUEVA YORK 8.—Un hombre cuya identificación ha sido imposible, ha muerto en circunstancias atroces.

Unos desconocidos lo habían maniatado y metido en un automóvil cerrado.

Cuando el coche llegó a una calle céntrica de Nueva York, los asesinos rociaron de petróleo los cojines del coche y lo prendieron fuego, desapareciendo.

El público no se dio cuenta de lo ocurrido hasta que las llamas envolvieron el automóvil.

Cuando llegó el servicio de bomberos, la víctima estaba ya completamente carbonizada.

WASHINGTON 8.—El hidroavión encontrado en alta mar por un barco de pesca, a lo largo de las islas Hawai, no es el «P. N. 9-2», como en un principio se creyó, sino otro aparato que había salido de Honolulu a buscar al desaparecido, y que tuvo que aterrizar a causa de una avería del motor; pudo ser remolcado al puerto.

Hoy ya no se tienen esperanzas de encontrar al «P. N. 9-2» ni a su tripulación.

La copa Davis.

FOREST HILL 8.—Copa Davis de tenis. Final de zonas. El equipo francés Borotra-Lacoste ven-

ce al australiano Hawes-Paterson por 6-4, 3-6, 6-4, 1-6 y 10-8.

En simples, Borotra vence a Paterson por 2-3, 4-6, 6-4 y 6-1.

La situación de los dos países es la siguiente: Francia, tres victorias; Australia, una.

La Bolsa

Table with financial data for Madrid, including interest rates (4 por 100 Interior, Exterior, Amortizable) and exchange rates for various currencies.

Table with financial data for Madrid, including interest rates (5 por 100 Amortizable 1920, 1917) and exchange rates for various currencies.

Table with financial data for Madrid, including mortgage rates (Cédulas Hipotecarias) and municipal rates (Ayuntamiento de Madrid).

Table with financial data for Madrid, including municipal rates (Ayuntamiento de Madrid) and stock prices (Acciones).

Table with financial data for Madrid, including stock prices (Acciones) and foreign exchange rates (Monedas extranjeras).

Table with financial data for Madrid, including foreign exchange rates (Monedas extranjeras) and public funds (Los fondos públicos están irregulares).

Los fondos públicos están irregulares, bajando el Interior y subiendo los amortizables.

Las acciones bancarias están sostenidas, como igualmente las industriales, quedando el Banco de España a 575, sin variación.

Las Feiguerras acusan depresión y cierran Rojás a 41,75.

La moneda extranjera acusa alza general, subiendo los francos de 32,95 a 33 pesetas; las libras, de 34 a 34,02; los francos suizos, de 135,35 a 135,60, y los dólares, de 6,995 a 7,01.

Sucesos

¿Pérdida o sustracción?

Ha presentado una denuncia en el Juzgado de guardia Matilde Prim Tejero, de veintinueve años, domiciliada en la calle de Príncipe de Vergara, número 14, en la que da cuenta que cuando se hallaba en el café de San Millán notó la falta de un reloj valorado en 1.500 pesetas, no sabiendo si se trata de un robo o de una pérdida simplemente.

Descarrilamiento en el «Metro». Entre las estaciones de Sol y Progreso descarriló un coche de los que hacen el re-

corrido de Puente de Vallecas-Cuatro Caminos, originándose gran alarma entre los viajeros.

No hubo desgracias personales.

Bromas pesadas. En el Juzgado de guardia ha presentado una denuncia Florencio Rodríguez Cornejo contra un primo hermano suyo llamado Amador Ortiz Cornejo, ambos de diez y ocho años de edad.

Identificó mal gusto notó en la tortilla y en el pan dispuesto para la cena.

El domingo fue el invitado al taller donde trabaja, en unión de su pariente, encontrándose con que una botellita donde guardaba tinta contenía un líquido sospechoso.

Amador fue detenido y manifestó que si había echado ácido sulfúrico en la comida de su primo, era solamente por gastarle una broma.

Atropello. Marcelino Murillo, de diez y ocho años, que conducía la camioneta 13188, atropelló esta mañana al niño de diez años Antonio Pérez García, que vive en la calle de Feijóo, número 9, causándole la fractura de la quinta y sexta costillas.

Fue conducido a la Casa de Socorro del distrito, pasando al Hospital Provincial en estado grave.

Robo de 500 pesetas. Don Francisco Lumberras López denuncia que de un cajón de la mesa de su despacho le han sustraído un billete de 500 pesetas.

El denunciante sospecha de dos sirvientes suyos que desaparecieron el día de la sustracción.

Billete falso de 500 pesetas, taladrado por el Banco de España.

Gumersindo Rastrilla es el encargado del mostrador del café del Norte.

El día 19 de agosto, sobre las dos de la madrugada, próximamente, se le acercó el parroquiano de dicho café don Rafael García Villalobos, rogándole que le cambiase un billete de 500 pesetas.

Gumersindo contestó que le era imposible complacerle; pero tanto insistió don Rafael en sus propósitos, que terminó por cambiar el billete.

A día siguiente, Gumersindo fué al Banco de Bilbao a depositar una cantidad de dinero en billetes, entre los que iba el antedicho.

El empleado manifestó que no podía hacerse cargo del billete de 500 pesetas por tratarse de un billete falso.

Don Rafael, después de la noche del cambio, estuvo sin parecer por el café varios días, cosa que extrañó mucho a Gumersindo, y cuando se presentó nuevamente en el referido establecimiento, el encargado se acercó al agente de Policía señor Hernández, a quien dijo que hiciera el favor de ser testigo de lo que allí iba a pasar.

Llamó al señor Villalobos, y le dijo que el billete que le había dado se lo habían rechazado en el Banco de Bilbao por tratarse de un billete falso.

El señor Villalobos contestó que fuera al Banco de España, y que si se lo rechazaban allí, le devolvería el dinero. Así se hizo, y el billete fué taladrado en el Banco.

Gumersindo reclamó su dinero, y el señor Villalobos se negó a entregárselo, por lo que esta mañana ha presentado la correspondiente denuncia en el Juzgado de guardia.

Gacetillas teatrales

COMICO.—Hoy y mañana, sólo función de noche, y el jueves, tarde y noche, representación del sainete nuevo en tres actos, de clamoroso éxito, original de Pilar Millán Astray, «Las ilusiones de la Patro», en el que Loreto, Chicote y demás artistas que lo interpretan son muy celebrados.

Contaduría, de cuatro a ocho. PAVON.—La crítica de los grandes diarios madrileños patentiza unánimemente el clamoroso éxito de «Doña Francisquita» en este teatro.

La Alarcón, admirable tiple ligera, y Martín y Ponce, los grandes prestigios que hicieron de esta obra en Buenos Aires más de trescientas noches, son los protagonistas.

Se ha montado «Doña Francisquita» con decorado y vestuario de irreprochable gusto. Y el insigne maestro Luna es quien dirige la orquesta.

Butaca, 2,50 pesetas. LATINA.—(Compañía Francisco Morano.)—Hoy, tarde y noche, y mañana, tarde, últimas representaciones de «Papá Lebonard», insuperable creación de Morano.

Mañana, miércoles, por la noche, estreno de la comedia melodramática, inspirada en la famosa novela de Balzac «Un menaje de Garçon», adaptada por Carlos Batlle. «El coronel Bridau».

Despáchase en Contaduría. MARTIN.—Esta noche, a las diez y media, estreno de «Los ojos con que me mi-

ras», de Paso, González del Toro y maestro Luna.

EL CISNE.—Mañana, miércoles, a las diez y media de la noche, se verificará en este favorecido teatro el estreno de la zarzuela en dos actos, el segundo dividido en dos cuadros, en prosa y verso, original de Guillermo Hernández Mir, música del maestro San Nicolás, titulada «Pastora».

Tanto del libro como de la música tenemos tales referencias, que podemos asegurar haber ser el éxito de la temporada. Mañana veremos confirmadas nuestras esperanzas.

Estreno aplazado. La humorada «Los ojos con que me miras», de Paso, González del Toro y Luna no se estrenará hoy.

El estreno ha sido aplazado para el jueves próximo, si para entonces está terminado el decorado.

Nuevo teatro Cervantes. En Cuenca, y con ocasión de las ferias, se ha inaugurado recientemente el teatro Cervantes, que ha sido construido con todos los elementos modernos de belleza, comodidad y seguridad requeridos por esta clase de edificaciones.

La función inaugural corrió a cargo de los artistas de la compañía que dirige el primer actor don Miguel Muñoz, y haciendo honor al altísimo nombre del teatro, la función representada fué «El alcalde de Zalamea».

Desde París

PARIS 8.—Ha comenzado la venta de la primera caza, en el mercado. Un lote de seis perdices fué adquirido en 200 francos.

Otro lote de cuatro liebres subió, en la subasta, hasta 275 francos.

El príncipe de Gales

SANTIAGO DE CHILE 8.—El recibimiento tributado al príncipe de Gales ha sido verdaderamente grandioso.

Más de 100.000 personas se agolpaban a la entrada de la población. El príncipe fué recibido por el Presidente Alessandri y por el ministro de Negocios Extranjeros y otros representantes del Gobierno.

Por todo el trayecto hasta su alojamiento el príncipe fué aclamado por el pueblo. La población está adornada con colgaduras, gallardetes, etc.

La cartelera de hoy

CENTRO.—Compañía Narcisín.—A las seis y cuarenta y cinco (butaca, tres pesetas): La ilusión de un canillita y Los chicos de la escuela.—A las diez y cuarenta y cinco (butaca, tres pesetas): Rapaciño (reposición) y La ilusión de un canillita.

LATINA.—Compañía dramática Francisco Morano.—A las seis y media y diez y cuatro, Papá Lebonard.

COMICO.—Compañía Loreto-Chicote. A las diez y media, Las ilusiones de la Patro (gran éxito).

INFANTA ISABEL.—Compañía Meliá-Cibrián.—A las diez y media, Los hijos mandan (gran éxito).

PAVON.—Compañía Luna-Peña.—A las seis y media, Don Quintín el Amargao.—A las diez y media, Doña Francisquita.

REY ALFONSO.—Compañía de frivolidades.—A las siete y media, El adiós a la vida.—A las diez y media, ¡Oh...! la intervillita.—A las once y cuarenta y cinco, El adiós a la vida (grandes éxitos).

MARTIN.—A las diez y media, El apuro de Pura y El gran bajá.

NOVEDADES.—Compañía Eugenio Casals.—A las seis, Marina.—A las diez y cuarto, Doña Francisquita.

FUENCARRAL.—Compañía Arias-Povedano.—A las seis y media, El señor Joaquín, La Gran Via.—A las diez y media, El molinero de Subiza.

EL CISNE.—A las seis y media (doble): Don Quintín el Amargao.—A las diez y media, De rigoroso luto, Marina.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, colosal función; tomará parte toda la grandiosa compañía de circo ecuestre, con un interesante y escogido programa.

CINEMA ARGUELLES.—A las seis y a las diez y cuarto de la noche: Centinelas del mar, El fantasmón (Dorothy Gish). Exito: «Pedrucho» (película española), El perrito sabio (gran risa).— El jueves, María Jacobini en La bohème.

JARDIN DEL CINEMA GOYA.—A las diez y cuarto, Noticiero Fox, Sandalio, mecánico; Domando corazones (Tom Mix), El castillo de Westhaven (Dorothy Dalton).

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO, 7, MADRID

Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La LOCION PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar todo el mundo la LOCION PAQUITA.

MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodóncito. Agítese el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERIAS

Depósito general: CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

ORIA Y GALINDEZ

COMPRA Y VENTA

De alhajas.--Relojes.--Máquinas de escribir.--Fotográficas.
Pianos.--Pianolas.--Gramófonos.--Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad
Clavel, 8.--MADRID.--Teléfono 19-31 M.

CORREOS PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

COLEGIO DE SAN ESTANISLAO ATOCHA, 18.--MADRID (TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRESEBITERO Y LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS

Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval construction and Armaments, C.º Ctd. at Asrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra; fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmealy Eynsford.—Buques de guerra construidos en los astilleros de Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Sensinel» y «Skinuscher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos, «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwerful», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba-Méjico.

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mo zambique y Capetown.—Puertos del Asi. Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

SOCIEDAD ANONIMA Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:

á la Chaléassière, SAINT-ETIENNE

á la Bleuse-Borne, pres d'ANZIN

á Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, ejes y móviles.—Calderas multitubulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Vevey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molineras, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Durand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

:: Aduanas ::

:: Embarques ::

Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarías Judiciales, Hacienda, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Policía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correos.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID



VICTOR SARASQUETA

Manufactura Mecánica Eibarresa

Escopetas finas de caza y tiro de pichón.--EIBAR (Guipúzcoa-España)